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пролетарии, всех стран, соединяйтесь!

( К Р А С Н О Е
зндмя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Д а  здравствует ленинская внешняя политика Советского  
Сою за— политика мирного сосуществования государств с 
различным общественным строем, политика сохранения и

мира и безопасности народов,

Год издания 43-й 
№ 89 (11063) Цена 20 коп.

упрочения 
свободы И 
культурных связей со всеми

независимости,
уважения  ̂

развития экономических 
странами!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1960 года)

Организованно и без потерь 
провести лесосплав

в  навигацию второго года семи
летки сплавщики комбината «Том- 
лес» должны доставить потребите
лям 5.316 тысяч кубометров дре
весины — значительно больше, 
чем в прошлом году. Они обяза
лись сверх этого доставить не ме
нее 164 тысяч кубометров леса, 
чтобы ликвидировать долг за про
шлую навигацию.

В прошлом году многие сплав
ные предприятия работали ниже 
своих возможностей. Асиновский 
лесоперевалочный и деревообра
батывающий комбинат недодал 
160 тысяч кубометров леса, не вы
полнили план Нарымская сплав- 
контора и Каргасокский леспром
хоз. В целом по комбинату «Том- 
лес» на берегах рек осталось 249 
тысяч кубометров леса, допущены 
большие потерн древесины.

Необходимо учесть уроки ми
нувшей навигации, образцово про
вести навигацию второго года се
милетки.

Хорошо подготовились к пред
стоящей навигации коллективы 
Батуринского сплавного участка 
Усть-Чулымской сплавконторы 
(начальник тов. Жуков) и Бере- 
гаевского сплавного участка (на
чальник тов. Черемнсин). Здесь 
успешно провели зимнюю сплотку 
древесины. Это позволит в корот
кий срок доставить древесину по
требителям. Коллектив Батурин
ского сплавучастка освоил метод 
формирования плотов в цепном 
оплотнике, сократив расход троса. 
Ценный опыт батуринцев заслужи
вает широкого распространения.

Однако некоторые лесосплавные 
предприятия затягивают подготов- 

~ку к сплаву. На 1 апреля план 
строительства бонов Томским лесо
перевалочным и деревообрабаты
вающим комбинатом выполнен 
лишь на 67 процентов, Асинов- 
ским комбинатом —  на 71 про
цент.

В целом план зимней сплотки 
древесины по комбинату «Томлес» 
выполнен на 79 процентов. Мед
ленно ведется подготовка к нави-' 
гации флота, погрузочных кранов. 
Сплавщики Аргат-Юльского лес
промхоза до сих пор не подготови
ли багры и другой необходимый 
инструмент. На большинстве пред
приятий затягивают ремонт и стро
ительство сплавных лодок.

Медленно формируют плоты на 
сплавных участках реки Кеть 
сплавщики Нарымской сплавной 
конторы.

Томский и Асиновский лесопе
ревалочные и деревообрабатыва
ющие комбинаты медленно ремон
тируют выгрузочные бревнотаски, 
погрузочные механизмы.

В навигацию этого года погруз
ка леса в баржи будет вестись 
полностью плавучими погрузочны
ми кранами. Применение мощных 
механизмов намного сократит про
стои барж под погрузкой, повысит 
производительность труда сплав
щиков. Важно не допускать вну- 
трисменных простоев плавучих

кранов. Томскому лесоперевалоч
ному н деревообрабатывающему 
комбинату необходимо резко со
кратить простои судов под разгруз
кой.

До начала сплава остались счи
танные дни. Необходимо вовремя 
закончить все подготовительные 
работы, чтобы максимально ис
пользовать наиболее благоприят
ные для сплава высокие горизон
ты воды. За этот период навига
ции надо успеть сплавить не менее 
60 процентов всей древесины, 
предъявленной к сплаву.

Нельзя допустить потерь дре
весины. Для этого необходимо 
своевременно установить запани- 
ловушки, подготовить плоты толь
ко хорошего качества, создать спе
циальные бригады и посты по сбо
ру растерянного в пути леса, ре
шительно бороться с бесхозяйст
венностью и нарушениями техно
логии сплава. Следует сплав лист
венной древесины провести в пер
вую очередь, не допускать ее дли
тельного пребывания в воде.

Для успешного проведения пер
вичного сплава необходимо широко 
внедрить наиболее прогрессивный 
патрульно-дистанционный способ 
сплава с применением катеров и 
мотолодок..

Томский эксплуатационный уча
сток Обского пароходства, работ
ники пристаней, ремонтно-эксплуа
тационных баз, экипажи судов 
должны с первых же дней навига
ции улучшить использование фло
та, не допускать его простоев, 
строго по графику, своевременно 
ставить баржи на погрузочные и 
разгрузочные рейды, шире внед
рять передовые методы труда на 
перевозках леса в плотах и судах.

Надо своевременно позаботиться 
о бытовых условиях для сплавщи
ков и речников, заранее отремон
тировать и подготовить плавучие 
общежития, оборудовать их всем 
необходимым. Следует улучшить 
культурно-бытовое обслуживание 
речников и сплавщиков в напря
женные дни навигации, массово- 
политическую работу.

Надо широко развернуть ком
плексное социалистическое сорев
нование сплавщиков и речников за 
досрочное выполнение плана 
сплавных работ, перевозок древе
сины в плотах и судах.

Р А Б О Т Н И К И , л е с н о й , Д Е 
Р Е В О О Б Р А Б А Т Ы В А Ю Щ Е Й  И 
б у м а ж н о й  ПРОМ Ы Й1ЛЕННО- 
СТИ1 Д А Д И М  С Т Р А Н Е  Б О Л Ь Ш Е  
Д Р Е В Е С И Н Ы , М Е Б Е Л И , Ц Е Л 
Л Ю Л О ЗЫ  И Б У М А Г И  В Ы С О К О 
ГО  К А Ч Е С Т В А !

Эти слова первомайских Призы
вов Ц К  К П С С  зовут тружеников 
леса к новым трудовым успехам, 
на досрочное выполнение заданий 
второго года семилетки. Дело че
сти сплавщиков и лесозаготовите
лей нашей области —  быстрее 
ликвидировать отставание, свое
временно подготовиться к навига
ции, организованно и без потерь 
провести лесосплав.

„Мир без оружия— мир без войн“
Сборник выступлений товарища 

jBT. с , Хрущева

пребывание председателя 
президиума Великого народного 

хурала МНР Ж. Самбу в Москве12 апреля председатель президиума Великого народного хурала Монгольской Народной Республики Ж. Самбу нанес в Кремле визиты Председателю Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилову и первому заместителю Председателя Совета Министров СССР Ф. Р. Козлову.Во время визитов со'стоялись беседы. прошедшие в теплой, дружеской обстановке. *.*В тот же день Ж. Самбу вместе е сопровождающими его лицами посетили Мавзолей В. И. Ленина и И. В. Сталина и возложили венок.Вечером 12 апреля Президиум Верховного Совета СССР дал в Кремле обед в честь председателя президиума Великого народного хурала Монгольской Народной Республики Ж. Самбу.На обеде вместе с Ж. Самбу были второй секретарь Центрального Комитета Монгольской народно-ре- волюпионной партии Л. Цэнд, находящийся в Москве проездом заместитель председателя Совета министров МНР Д. Майдар и другие.С советской стороны присутство

вали товарищи К. Е. Ворошилов, Н. Г. Игнатов. Ф. Р. Козлов, Н. А. Мухитдинов и другие.Во время обеда, прошедшего в сердечной, братской обстановке, К. Е. Ворошилов и Ж. Самбу обменялись дружественными речами.Вечером 13 апреля посол Монгольской Наводной Республики в СССР С. Лувсан устроил прием по случаю пребывания в Москве с визитом дружбы председателя президиума Великого народного хурала МНР Ж. Самбу.На приеме были товарищи К. Е. Ворошилов. Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Козлов, Н. А. Мухитдинов, Н. М. Шверник. А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский и другие.С монгольской стороны вместе с Ж. Самбу были второй секретарь Центрального Комитета Монгольской народно-революционной партии Л. Ц.энд. заместитель председателя Совета министров МНР М. Майдар и другие монго.чьские товарищи.Во BpeiMH приема, прошедшего в сердечной, братской обстановке, дружественными вечами обменялись Ж. Самбу и Ф. Р. Козлов.(ТАСС),
О Б  О П Б 1 Т Е  Р Л З Л Б Ц Е В12 апреля на Выставке достижений народного хозяйства С(Х)Р в павильоне «Российская Федерация» открылась экспозиция, широко от

ражающая успехи трудящихся Рязанской области в 1959 году. На открытие прибыло более .твух тысяч гостей из разных районов страны, (ТАСС). ^

Государственное издательство политической литературы выпустило двухтомный сборник выступлений товарища Н. С. Хрущева «Мир без оружия — мир без войн».В сборник включены речи и доклады главы Советского правительства по вопросам внешней политики СССР и международного положения, интервью и беседы с иностранными деятелями, опубликованные советской печатью в 1959 году.Цервый том (январь — июль 1959 года) открывается новогодним приветствием американскому народу, переданным 2 января ho радиостанциям «Мьючуал бродкастинг систем» и опубликованным 3 января 1959 года в газете «Правда».В книгу вошли международный раздел доклада товарища Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС, заключительное слово на съезде, речь на собрании избирателей Калининского избирательного округа г. Москвы 24 февраля 1959 года, речи, произнесенные в связи с визитами в СССР премьер-министра Великобритании Г. Макмиллана, премьер-министра Афганистана Сардара Мухаммеда Лауда, императора Эфиопии Хайле Селассие I. а также в связи с пребыванием павтийно-правитель-
Отъезд делегации 

КПСС на съезд 
Компартии 
Финляндии13 апреля в Хельсинки выехала по приглашению ЦК Коммунистической партии Финляндии делегация КПСС на XII съезд КПФ в составе: тт. Брежнева Л. И., члена Президиума, секретаря ЦК КПСС, Попова Г. И., первого секретаря Ленинградского горкома ’ КПСС. Терешки- на В. П.. заместителя заведующего Отделом ПК КПСС.В тот же день делегация прибыла в Хельсинки.

ственной делегации ГДР в Советском Союзе.В том вошли речи, произнесенные во время пребывания Н. С>. Хрущева в Германской Демократической Республике, во время пребывания партийно-правительственных делегаций СССР в Албании и Польше, речи при возвращении из поездок в зарубежные страны, при открытии в Москве национальной выставки США и другие.Во втором томе (август — декабрь 1959 года) центральное место занимают выступления Н. С. Хрущева в связи с визитом в Соединенные Штаты Америки (15— 27 сентября 1959 года), речи, произнесенные во время пребывания партийно-правительственной делегации СССР в Китайской Народной Республике и делегации КПСС в Венгрии.В томе помешены также речи Н. С. Хрущева, произнесенные на митинге в станице Вешенской Ро

стовской области, на приеме выпускников военных академий Вооруженных Сил СССР, на открытии в Москве польской промышленной выставки и на приеме в посольстве Польской Наводной Республики, статья «О МИРНОМ сосуществовании», написанная товарищем Н. С. Хрущевым по просьбе редакции американского журнала «Фо- рин афферс» и опубликованная в этом журнале, доклад на третьей сессии Верховного Совета СССР, выступления на митингах трудящихся Владивостока, Новосибирска, на приеме советских журналистов в Кремле, ответ на письма представителей японской общественности, агентств и газет, ответы на вопросы директора аргентинской газеты «Кларин» Р. Нобле, ответы на вопросы политического директора журнала «Оризон» Пьера Кота.Сборник издан массовым тиражом. (ТАСС).
Прекратить 

за мир в
преследование бооцов 

ападной Германии

в коллективе Колпашевского горпищекомбината Марию 
Арефьевну Рожкову знают как мастера варки варенья. Ее выра
ботка составляет 150 процентов нормы, а варенье отличного ка
чества!

На снимке М . А . Рожкова.
Фото Ф. Хнтриневича.

ЗАЛОГ УСПЕХОВ 
ТОВАРИЩЕСКАЯ СПАЙКА

Отъезд делегации 
КПСС на съезд 

Коммунистической 
партии Бельгии13 апреля в Брюссель вылетела по приглашению ЦК Компартии Бельгии делегация КПСС на XIII съезд КПБ в составе: тт. Поспелова П. Н., кандидата в члены Президиума. секретаря ЦК КПСС (глава делегации), и Синица М. С., члена ЦК КП Украины, секретаря Киевского горкома КПУ.В тот же лень делегация прибыла в Брюссель. (ТАСС).

С глубоким возмущением узнали советские сторонники мира о неслыханном приговоре в Дюссельдорфе, вынесенном немецким борцам за мир. Шесть немецких патриотов, которых не объединяет ни партийная, ни религиозная, ни классовая принадлежность. — ничто, кроме искреннего стремления к миру, осуждены только за то, что они посвятили себя борьбе за мир, против угрозы новой войны. К различным срокам тюремного заключения приговорены видные представители движения в защиту мира: Эрвин Эккерт, Вальтер Диль, Иоганес Оберхоф, Герхард Вольрат, Густав Тифес и Эрих Компала. Одним из обвинений, послуживших поводом для осуждения этих немецких патриотов, явилось их участие в движении сторонников мира.Все честные люди видят в этом приговоре чудовищный судебный произвол, грубое надругательство над справедливостью и здравым смыслом.В ходе дюссельдорфского процесса, продолжавшегося пять месяцев, на основании показаний многочисленных свидетелей защиты и множества документальных материалов было полностью доказано, что деятельность западногерманского комитета борцов за мир и его руководителей носила открытый и законный характер и не противоречила конституции страны. Критикуя политику правительства ФРГ, немецкие борцы за мир выступали не за изменение государственного строя, а за изменение опасного милитаристского курса
Соревнование районов

Колпашевский— Чаинский
Колпашевский Чаинский

Выполнение обязательств первого кварта
ла по продаже государству продуктов жи
вотноводства (в процентах):Мясо 181 83Молоко 79 71Яйца 230 102

Поголовье скота (в процентах к наличию 
на 1 января 1960 г .) :

Крупный рогатый скот 112,7 120,3в том числе коровы 101 99,1Свиньи 93,1 90,8Овцы 123,7 135,6Птица 175 131,9
Производство продуктов животноводства 

на 100 гектаров сельхозугодий (в центне
рах):Мясо 1,7 2,3Молоко 17,2 16,6Яйца (штук на 100 гектаров зерновых) . 4.777 649

Надоено молока на корову (кг) 306 339
Получено яиц на курицу-несушку (штук) 23 И
Закуплено молодняка крупного рогатого

скота (голов) 75 124

политики руководящих кругов Западной Германии, против оснащения бундесвера атомным оружием, против реваншизма.Цозорный приговор в Дюссельдорфе — это вызов миролюбивой общественности всех стран. Западногерманские законники объявили «преступной» благороднейшую деятельность во имя всеобщего мира, стремясь задушить в ФРГ всякое антивоенное выступление. «Виновными» признаны люди, выступающие за мир, в то время как на свободе остаются и даже занимают ответственные государственные посты бывшие нацисты, организаторы массовых убийств миллионов безвинных людей.Судебная расправа над немецкими борцами за мир проведена в дни, когда гаровая общественность ожидает совещания на высшем уровне и связывает с ним свои надежды на дальнейшее ослабление напряженности в мире, решение назревших международных проблем и осуществление всеобщего разоружения. Дюссельдорфский приговор — это явная попытка отравить международную атмосферу, возродить худшие времена «холодной войны», помешать намечающимся шагам по пути к сотрудничеству между государствами в интересах упрочения мира.Но никому не удастся повернуть историю вспять. Высокие идеалы гуманизма не упрятать за тюремную решетку. Никто не в силах остановить неодолимого стремления народов к прочному миру на земле.Вместе со всеми людьми доброй воли мы гневно протестуем против •судебной расправы в Дюссельдорфе. Мы присоединяем свой голос к требованию общественности многих стран —- отменить позорный приговор в Дюссельдорфе, освободить мужественных немецких патриотов.
СОВЕТСКИЙ КОМИТЕТ 

ЗАЩИТЫ МИРА.

Зимой, когда морозы достигали сорока градусов, наша комплексная бригада из УНР-768 строила кровлю цеха железнодорожных подшипников. Цо нормам строители в такие морозы могут не работать. Бригадир Александр Усти- нович Пикалов сказал:— Это одна из ответственных строек в городе. Строители и так затянули сдачу цеха.Рабочие его поддержали и решили работы не' прерывать. В те трудные дни мы выполняли нормы на 120—160 процентов.Потом прошли морозы, повеяло оттепелью. Наша бригада стала на вахту в честь 90-летия со дня рождения В. И. Ленина. Обязались выполнять до двух норм в смену, добиваться успехов в учебе, бороться за рациональное использование материалов.Сейчас мы закончили свою работу в цехе железнодорожных подшипников, трудимся на других стройках управления. Но темпов не снижаем. В марте ежесменно выполняли нормы на 210—215 процентов. А сейчас, когда родная партия в своих первомайских Призывах зовет нас повысить

качество ране терять нитемпы и улучшить бот, мы стремимся минуты.Александр Устинович так расставляет бригаду, чтобы рядом с опытными строителями трудились молодые рабочие, перенимали у них мастерство и знания. С помощью бригадира и таких опытных работников, как плотник Тимофей Бе.чоусов, быстро приобрел специальность плотника Александр Гаврилов, пришедший на стройку из Советской Армии.Многие из строителей нашей комплексной бригады вечерами учатся. Александр Гаврилов — учащийся пятого курса вечернего отделения коммунально-строительного техникума. В школе рабочей молодежи учатся Анатолий Старолетов и Александр Шитов. Курсы по подготовке в вуз, кроме меня, посещает Виктор Фоменко.Конечно, учиться и работать нелегко, но все трудности преодолимы, когда чувствуешь крепкую поддержку коллектива, товарищей.
В. ПАЛИНОВ, 

плотник УНР-768.

Технику—К веснеХорошо работает коллектив Парбигской РТС в дни ленинской трудовой вахты. Квартальный план выпуска валовой продукции рабочие станции выполнили 25 марта на ПО процентов. Механизаторы решили 22 апреля полностью завершить ремонт посевной техники. Замечательно трудится передовой ремонтник

И. Я. Суханов. Квартальное задание он выполнил на 153 процента. Хорошо трудятся также старейший механизатор РТС Д. И. Нужин, слесарь Н. И. Боль- шанов, токарь комсомолец В. Сердюков.
Ф. ГАРАСЮТА, 

техник-нормировщик 
Парбигской РТС.

Колхозы обоих районов увеличили продажу продуктов животноводства против прошлого года. Первенство в соревновании по продаже мяса и яиц государству занял Кол- пашевский район. ()днако ни тот, ни другой районы не выполнили обязательств по продаже государству молока. а Чаинский — и по продаже мяса.Поголовье крупного рогатого скота, овец и особенно коров растет крайне медленно, а в колхозах Чаин- ского района допущено снижение поголовья коров. В обоих районах по-прежнему недооценивается сви

новодство, допущено сокращение поголовья свиней.По производству молока и яиц на 100 гектаров первенство держит Колпашевский район. Но колпашев- цы за истекшие три месяца получили молока на 69 килограммов меньше, чем за это же время в прошлом году.__Райкомы партии и райисполкомы, правления и первичные организации колхозов доллсны мобилизовать все усилия колхозников, чтобы во втором квартале не только выполнить обязательства, но и ликвидировать отставание, допущенное в первом квартале этого года.

К а р Г а С О К С К И й —  П а р а б е Л ь О К И й
Каргасокский Парабельский

Выполнение обязательств первого квар
тала по продаже государству продуктов 
животноводства (в процентах);Мясо 152Молоко . 125Яйца 139

Поголовье скота (в процентах к  наличйю 
на 1 января 1960 г.);

Крупный рогатый скот 113,6в том числе коровы 100,4Свиньи 76,2Овцы 154,7Птица 92,6
Производство продуктов животноводства 

на 100 гектаров сельхозугодий (в центне
рах):Мясо 2,3Молоко 17,5Яйца (штук на 100 гектаров зерновых) 2.048

Надоено молока на корову (кг) 362
Получено яиц на курицу-несушну (штук) 15
Закуплено молодняка крупного рогатого 

скота (голов) 234Лучших результатов в выполнении обязательств первого квартала по продаже государству продуктов животноводства добились труженики сельского хозяйства Еаргасокского района, Каргасокский район одним

118.799.668.6137.8 93,9
1,413,6682277

из первых в та выполнил продаже мяса марта —- по продаже яиц ству.
области 15 мар- обязательства по и молока и 22 государ-

Каргасокский район идет впереди по надоям молока, производству продуктов животноводства'на 100 гектаров сельхозугодий и росту поголовья коров и овец. Вместе с тем в колхозах Еаргасокского района неудовлетворительно организовано выполнение обязательств по увеличению поголовья свиней, птицы и закупкам молодняка крупного рогатого скота у индивидуальных хозяйств.Задача каргасокцев состоит в том, чтобы в ближайшее время устранить эти недостатки, успешно завершить первое полугодие.Намного отстали от своих соседей труженики сельского хозяйства Па- рабельского района. Район в первом квартале не выполнил обязательств по продаже государству мяса, молока и яиц.В первом квартале допущено сокращение поголовья коров, птицы и свиней. Надои молока на корову, в сравнении с соответствующим периодом прошлого года, снизились на 9 килограммов. По-прежнему низок выход продукции на 100 гектаров сельхозугодий.
к ' -f
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— Хроника —  
партийной 

жизни
Семинар 

пропагандистов 
и руководителей 
теоретических 

семинаров
Томский горком К П С С  про

вел семинар пропагандистов и 
руководителей теоретических 
семинаров.

С  докладом выступил первый 
секретарь Томского обкома 
К П С С  тов. Марченко И. Т. Он 
рассказал об итогах выполнения 
грудящимися области социали
стических обязательств в пер
вом квартале, о задачах пар
тийных организаций по моби
лизации трудящихся области на 
успешное выполнение обяза
тельств во втором году семилет
ки.

В заключение тов. Марченко 
ответил на вопросы пропаган
дистов.

ЭТО и НАЗЫВАЕТСЯ
ФОРМАЛИЗМОМ

Н а  пленуме 
горкома

Состоялся пленум Колпашев- 
ского горкома К П С С , обсудив
ший вопросы «О состоянии и 
мерах усиления проверки ис
полнения принимаемых реше
ний» и о завершении подготов
ки к весеннему севу.

Пленум наметил конкретные 
меры для усиления проверки 
исполнения принятых решений.

При обсуждении второго во
проса было отмечено, что в 
районе далеко не все сделано 
для успешной подготовки к ве
сеннему севу. Во многих кол
хозах неудовлетворительно ре
монтируется техника, медленно 
вывозятся на поля удобрения, 
затягивается подработка семен- 

«ного материала.
Участники пленума опреде

лили меры, направленные на 
своевременное завершение под
готовки к севу.

С. КЫТМАНОВ.

Межколхозный 
день животновода

По инициативе партийных ор
ганизаций колхозов «Сибиряк» 
и имени Калинина Сосновского 
сельского Совета Каргасокско- 
го района в колхозе «Сибиряк» 
был проведен межколхозный 
«день животновода».

Представители партийных ор
ганизаций, работники ферм 
провели взаимопроверку вьшол- 
нения социалистических обяза
тельств, На «день животново
да» собралось большинство ра
ботников ферм обоих колхозов. 
Были приглашены и представи
тели сельской интеллигенции.

Председатели колхозов тт. Гу
сев и Девятов рассказали о вы
полнении социалистических обя
зательств по производству про
дуктов животноводства за пер
вый квартал 1960 года. Доярки 
колхоза имени Калинина 
тт. Вялова, Гришаева, Семено
ва и сельхозартели «Сибиряк» 
тт. Соснина и Родикова расска
зали о результатах взаимопро
верки животноводческих ферм.

Председатель сельского Сове
та тов. Яткин вручил победите
лю соревнования —  колхозу 
имени Калинина —  переходя
щее красное знамя Совета. 
Свинарке колхоза «Сибиряк» 
Л. Г . Вир были вручены значок 
«Отличник социалистического 
соревнования сельского хозяй
ства Р С Ф С Р »  и почетная гра
мота облисполкома. Председа
тель колхоза имени Калинина 
тов, Девятов вручил лучшим 
дояркам колхоза денежные пре
мии, а доярке тов. Вяловой —  
переходящий красный вымпел.

Животноводы прослушали 
лекции об опыте внедрения 
двухфляжного доения коров в 
колхозе «Сибиряк», о подсос
ном методе воспитания телят в 
колхозе имени Калинина.

Затем была прослушана лек
ция о международном положе
нии, показаны киножурналы 
«Новости сельского хозяйства».

Второй межколхозный «день 
животновода» решено провести 
по итогам работы второго квар
тала в колхозе имени Калинина.

Н . Д Е Е В , 
заведующий отделом 

пропаганды и агитации 
Каргасокского райкома 

К П С С .

Вскоре после выхода в свет постановления ЦК КПСС «о задачах партийной пропаганды в современных условиях» бюро Пышкино-Тро- ицкого райкома партии определило меры для расширения сферы влияния партийной пропаганды и повышения ее действенности. В частности, было решено вовлечь в кружки и семинары еще 200 человек.Почему 200? Откуда взялась эта цифра? Может быть, она учитывает всех тех, кто раньше находился вне повседневного влияния партийной пропаганды? Нет. Их гораздо больше. Желающие учиться в кружках и семинарах есть в каждом колхозе, на каждом предприятии. Но беда в том, что райком КПСС не имел точного учета желающих заниматься в кружках сети политического просвещения. Поэтому и поставили перед парторганизациями задачу: вовлечь в каждый кружок дополнительно, так сказать, в среднем по 4—5 человек. (Вот при таком формальном подходе и появилась цифра 200.Когда же недавно в колхозе «Путь Ильича» были учтены желающие повышать свой политический уровень, здесь был создан кружок по изучению текущей политики. На первое же занятие пришли 35 человек.Много есть лСелающих заниматься в сети политического просвещения среди среднего технического состава Беляйской судоверфи. Почему бы не создать для них кружок?— Команды из райкома не было, — объясняет секретарь партбюро тов. Альхимович.Не было такой «команды» от райкома и во многие другие партийные организации.Так же формально решаются здесь и многие другие вопросы, связанные
Встречи друзей 

по соревнованию
По инициативе первичных 

организаций Всесоюзного хими
ческого общества имени Д . И . 
Менделеева на томских заводах 
резиновой обуви и химико-фар
мацевтическом была проведена 
встреча бригад, борющихся за 
звание коммунистических.
Встретились бригады штампов
щиц химфармзавода, которой 
руководит тов. Петраченко, и 
калошниц завода резиновой 
обуви, руководимая тов. Тихо
новой.

Бригада тов. Петраченко 
побывала на заводе резиновой 
обуви, познакомилась с рабо
той бригады тов. Тихоновой.

Через несколько дней актив 
бригады тов. Тихоновой побы
вал на химфармзаводе. С  боль
шим интересом познакомились 
работницы завода резиновой 
обуви с участком таблетирова- 
ния и фасовки лекарственных 
средств, на котором работают 
их подруги по соревнованию.

Работницы обменялись опы
том, рассказали, как работают, 
учатся, проводят досуг.

Внимательно прочитали штам
повщицы химфармзавода днев
ник хороших дел бригады тов, 
Тихоновой.

Члены обеих бригад стреми
лись перенять все лучшее друг 
У друга.

Коллективы договорились о 
дальнейших встречах, решили 
в дальнейшем делиться всеми 
начинаниями и хорошими де
лами. _  „ .

Б. Ш АП И РА.

ставителей интеллигенции, способных вести пропагандистскую работу. Достаточно сказать, что из всех председателей колхозов только один председатель колхоза «Путь к социализму» тов. Бахавев ведет занятия в кружке по истории партии.Не изменился и стиль работы отдела пропаганды и агитации райкома КПСС. Как могут знать, например, секретарь райкома КПСС тов. Никулин, ведающий вопросами идеологической работы, и заведующий отделом тов. Бикбаев запросы пропагандистов и слушателей, оценить содержание занятий в сети политического просвещения, если в течение | I всего учебного года они были .лишь ,на одном занятии кружка? Очень редко посещают занятия в кружках и семинарах и другие работники отдела. Не подают примера в этом отношении многие члены бюро райкома КПСС.Поэтому работники райкома КПСС порой оценивают состояние политической работы в том или ином коллективе лишь по количеству проведенных в кружке занятий.По старинке работа^ и кабинет политического просвещения райкома. Заведующая кабинетом тов. Баева не оказывает методической помощи пропагандистам. Не занимается кабинет обобщением опыта пропагандистов. Только недавно здесь создан методический совет. Запущена работа в библиотеке кабинета. В ней в основном используется лишь фонд художественной литературы.За все эти недостатки серьезно критиковали недавно работников отдела пропаганды и агитации райкома партии участники районного собрания партийного актива. Во многих колхозах политическая работа с людьми ш.ча на холостом ходу. Это одна из причин того, что в первом квартале район не выполнил своих обязательств по продаже государству молока и яиц.Райкому следует принять более действенные меры для расширения сферы влияния партийной пропаганды, повышения ее действенности.
В. ПАРШИН.

> хххххххх

По следам селькоровских рейдов

Сделано по предложениям 
селькоров

в  марте на страницах шегарспой районной газеты «Путь к комму
низму» было опубликовано 14 материалов рейдовых бригад по колхо
зам «Вперед к коммунизму», «Пигант», «Прогресс», «40 лет Октяб
ря», «Новая жизнь», «К новым победам», имени Ленина и другим.' В  
рейдах участвовало более 60 человек.

По выступлениям и замечаниям селькоров правления и партийные 
организации колхозов приняли конкретные меры для устране
ния вскрытых недостатков. В колхозе «Молот», например, 
по предложениям селькоров внедрены бесклеточное содержание и 
сухой откорм свиней, улучшено кормление дойного стада. Передовые 
методы содержания свиней были внедрены в сельхозартели «40 лет 
Октября».

На молочнотоварной ферме второй полеводческой бригады колхоза 
«Россия» сложилось тяжелое положение с подвозкой кормов. На это 
указали селькоры. Материалы рейдовой бригады, опубликованные в 
печати, были обсуждены на заседании правления артели. Правление 
приняло меры к тому, чтобы создать запас кормов.

По предложению селькоров правление и партийная организация 
колхоза «Вперед к коммунизму» заменили некоторых руководителей 
ферм.

Рейдовый материал по колхозу имени Сталина был опубликован в 
газете «Красное Знамя» 12 марта. Секретарь партийной организации 
колхоза тов. Сутулов сообщил, что недостатки, которые отмечены 
рейдовой бригадой, устранены. Фермы укомплектованы кадрами, 
улучшено содержание животных, падеж молодняка прекратился, на 
свиноферме установлены самокормушни. В апреле на свиноферме 
будут внедрены сухой откорм и бесклеточное содержание свиней, ре
шен вопрос об обеспечении ферм коршми.

С работой сети политического просвещения.Мало что сделал в последнее время райком КПСС по улучшению экономической учебы кадров. В районе лишь 7 KpyatKOB по изучению конкретной экономики. Из них три — по экономике сельского хозяйства. В колхозе имени Ленина более тысячи трудоспособных колхозников, а экономику сельскохозяйственного производства изучают лишь 12.Работа некоторых из этих кружков не оказывает заметного влияния на развитие артельных хозяйств. Так, в колхозах «Путь к социализму», «Путь Ильича» занятия в кружках проходят в отрыве от конкретных дел колхозников. Эти хозяйства являются одними из отстающих в районе.На занятиях в кружках слабо пропагандируется опыт передовиков сельского хозяйства. Многие пропагандисты не знают, как практически организовать учет предложений слушателей, направленных на улучшение работы того или иного производственного участка, и помочь их внедрить в производство. Многие из этих предложений так и остаются предметом разговора на занятии и не воплощаются в практические дела.На одном из занятий в кружке на Беляйской судоверфи при изучении темы «Хозрасчет на предприятии» слушатели предложили перевести на хозрасчет отдельные производственные участки. Но и до сих пор партийная организация, руководители верфи не обсудили эти предложения.Работники райкома КПСС мало учат пропагандистов, как правильно увязывать изложение теоретических положений с практическими делами слушателей.Недавно райком партии провел семинар пропагандистов. Некоторые общие лекции, не связанные с практическими делами тружеников района, не удовлетворили участников семинара.Райком КПСС не привлек к руководству кружками и семинарами многих специалистов, руководителей предприятий и колхозов, пред-

На Томской текстильной фабрике хорошо 
работают комсомолки приготовительного цеха 
Валентина Внукова и Ю ля Мищук. Они еже

дневно дают до полутора норм в смену 
На снимке (слева направо); "  "

Ю . Мищук.
В . Внукова

Фото Ф. Хитриневича,

Н а  л е с о з а г о т о в к а х

Д в е  о сн о в н ы е  за д а ч иЗа первую декаду апреля лесозаготовительные предприятия комбината «Томлес» выполнили месячный план на 30,9 процента.По выполнению апрельского плана заготовки и вывозки древесины лесозаготовительные предприятия комбината «Томлес» имеют следующие результаты (в процентах к месячному плану):
Леспромхозы:1. Белоярский2. Томский3. Бакчарский4. Зырянский5. Берегаевский6. Ергайский7. Каргасокский8. Асиновский9. Аргат-Юльский 10. Парабельский11. Лайский12. Нибегинский13. Линевский14. Колпашевский15. Пышкино-Троицкий16. Молчановский17. Парбигский18. Ингузетский

40.038.638.0 37,537.234.4 33,832.532.531.731.030.5 30,430.029.228.3 28,227.3

ю б и л е й н а я  д е к а д ав Томске и Колпашево проводится декада по распространению произведений В. И. Ленина и литературы о нем. Во всех магазинах организованы выставки, посвященные 90-летию со дня рождения великого вождя.в воскресенье, 17 апреля, в книжном магазине iN5 1 г. Томска будет проведена встреча покупателей с местными поэтами. Поэты прочитают свои произведения о Ленине. а старый коммунист, работник облкниготорга А. М. Чешков расскажет о встрече с Владимиром Ильичей.На крупных предприятиях областного центра будут открыты книжные базары. Декадник в Томске завершится книжным базаром, который будет организован у Театрального сквера в день рождения Ильича — 22 апреля.
В. ВОЛОДИН.

Экономическое
обозрение

Досрочно 
выполнить 

план второго 
года

семилетки
В. К Р А У З Е ,

и. о. начальника планово
экономического отдела

Томского совнархоза.Хорошо начали семилетку советские люди. Плановые задания первого года семилетки по выпуску валовой продукции значительно перевыполнены всеми республиками и совнархозами.Неплохо потрудились в первом году семилетки и трудящиеся Томского административного экономического района. Годовой план по производству валовой продукции выполнен на 102,8 процента. По сравнению с 1958 годом объем валовой продукции возрос на 11,8 процента.По большинству видов продукции до.стигнут значительный рост производства. По сравнению с 1958 годом вьшуск сборных железобетонных конструкций увеличился на 85 процентов, отбойных молотков —на 50, шланговых и врубовых Kaj белей — на 45, электродвигателей мощностью до 100 киловатт — на 25, манометров — на 13 процентов и т, д.На большинстве предприятии достигнут значительный рост производительности труда. Годовой план

по этому важнейшему показателю в целом по совнархозу выполнен на 101,6 процента. По сравнению с 1958 годом производительность труда увеличилась на 9,8 процента.Однако в работе промышленности совнархоза в первом году семилетки были и большие недостатки. Еще немало предприятий, где слабо используются внутренние резервы, плохо организован труд. 25 предприятий Томского совнархоза не выполнили государственного плана. Если бы эти предприятия выполнили установленные им задания, народное хозяйство получило дополнительно продукции ‘ на 36 миллионов рублей.Особенно много таких предприятий в лесной промышленности. 12 предприятий комбината «Томлес» недодали в прошлом году продукции на 21,6 миллиона рублей.Не вьшолнила план половина предприятий легкой и пищевой промышленности.Многие предприятия не выполнили установленных заданий по снижению себестоимости выпускаемой продукции. Особенно высока себестоимость продукции на предприятиях лесной и деревообрабатывающей промышленности и промышленности строительных материалов.Новые рубежи должны взять трудящиеся нашего экономического района во втором году семилетки.Народнохозяйственным планом предусмотрено увеличить выпуск продукции в этом году по сравнению с прошлым годом на 10,2 процента. Такого большого роста объема производства предусмотрено достичь прежде всего за счет повышения производительности труда, которая увеличится за год в расчете на одного работающего на 6,6 процента. Себестоимость выпускаемой продукции должна быть снижена на 1,1 процента.В этом году все наши предприятия должны перейти на семичасовой рабочий день. Это потребует изыскания

новых резервов, чтобы за сокращенный рабочий день добиться выполнения заданий, установленных на второй год семилетки.Особенно быстрыми темпами будет расти промышленность строительных материалов. Это и понятно. Строятся новые заводы, леспромхозы, фабрики, расширяются действующие предприятия, быстрыми темпами растет жилищное строительство. Все это требует большого количества строительных материалов и прежде всего сборных конструкций для индустриализации строительства. Общий объем производства на предприятиях стройиндустрии увеличится за год на 38 процентов. Выпуск сборных железобетонных конструкций и деталей должен увеличиться в два раза, стеновых материалов — в 2,4 раза.Эта задача решается медленно. Затянулось строительство новых заводов и цехов строительной индустрии, плохо используются имеющиеся производственные мощности.Необходимо на всех предприятиях стройиндустрии осуществить организационно-технические мероприятия, которые будут способствовать увеличению съёма продукции с существующих производственных площадей, вместе со строителями произвести унификацию строительных деталей. Особое внимание нужно обратить на пусковые стройки стройиндустрии, добиться, чтобы они своевременно начали давать продукцию новостройкам семилетки.По-прежнему быстрыми темпами будет развиваться машиностроение. В 1960 году объем машиностроения и металлообработки должен увеличиться по сравнению с предыдущим годом на 13,6 процента.Значительно больше, чем в прошлом году, должны дать продукции томские приборостроители. Манометровый завод должен освоить массовый выпуск аммиачных и электро- контактных манометров, увеличить

Им присвоено 
звание коллектива 
коммунистического 

труда
Электростанцию поселка Бе- 

регаево Тегульдетского района 
обслуживают тринадцать рабо
чих во главе со стар
шим машинистом И . В. Про
коповым. Год тому назад этот 
дружный коллектив вступил в 
коммунистическое соревнова
ние и с честью выполняет свои 
обязательства.

Электростанция работает без 
простоев и аварий. Все три
надцать рабочих служат приме
ром не только в труде, но и в 
быту, в общественной жизни, 
повышают свой общеобразова
тельный уровень.

Недавно этому дружному кол
лективу присвоено звание кол
лектива коммунистического тру
да.

выпуск гидрав.чических манометров. Объем производства приборостроителей намечено увеличить на 28 процентов.Работники злектротехнической промышленности обязаны значительно увеличить выпуск продукции для электрификации страны, улучшить качество и технико-экономические показатели электрических машин и кабельных изделий.В этом году в нашем экономическом районе решено освоить производство новой серии электродвигателей мощностью до 100 киловатт̂  электродвигателей с алюминиевой обмоткой, новых видов шахтных особо гибких кабелей, алюминиевых эмальпроводов, ряда новых видов кабельных изделий с алюминиевой жилой.Производство электродвигателей мощностью до 100 киловатт должно увеличиться на 9,8 процента, крановых электродвигателей — в 2,4 раза, шланговых и врубовых кабелей — на 21,5 процента и т. д.Подшипниковцы будут осваивать серийное производство железнодорожных и других видов более точных подшипников; производство клепальных молотков должно увеличиться в 1,9 раза, ша.хтных пускателей — на 20 процентов и т. д.Увеличивается объем лесозаготовок и особенно деревообработки в нашем экономическом районе. Производство стандартных домов, например, возрастет на 32,6 процента, а комплектов для таких домов — в 4 раза.Дальнейшее развитие получат также легкая и пищевая промышленность и другие отрасли народного хозяйства.Многие предприятия нашего экономического района хорошо начали семилетку. В числе передовых — заводы «Сибэлектромотор», подшипниковый, Каргасокский и Колпашевский леспромхозы.

19. Ново-Тегульдетский 26,020. Тимирязевский 24,121. Чаинский 23,922. Нюрольский 22,62^ Уткинский 19,5
Лесосплавные предприятия:1. Усть-Чулымскаясплавконтора 60,02. Нарымскаясплавконтора 36,7Чтобы успешно выполнить апрельский план лесозаготовок, коллективам леспромхозов области необходимо решить две основные задачи: максимально продлить срок действия зимних лесовозных дорог, хорошо подготовиться к переходу в летние лесосеки.В леспромхозах действует немало автомобильных и тракторных лесовозных дорог сезонного действия, узкоколейных железных дорог, построенных на снежном основании. Если своевременно не принять мер, то с наступлением потепления они быстро выйдут из строя. Следует организовать вывозку древесины в ночное время, используя заморозки.Опыт прошлых лет показывает, что многие леспромхозы в весенние месяцы резко снижают темпы заготовки и вывозки леса. Объясняется это тем, что руководители, инженерно-технические работники. предприятий своевременно не готовят мастер ские участки для работы в период

распутицы, а партийные и профсоюз- ■ ные организации не предъявляют к ним должной требовательности.Надо заранее подготовить лесосеки на сухих возвышенных местах. Для этого необходимо тщательно осмотреть лесосечный фонд, определить, где можно весной и летом вести лесозаготовки. Лесосеки нужно разбить на пасеки, очистить их от валежника, сухостоя и зависших деревьев, определить на каждой делянке средние объемы хлыстов. Следует расчистить площадки для верхних складов и крупнопакетных установок, заранее установить их, подвести к ним лесовозные дороги, наметить и расчистить магистральные волоки для трелевки древесины.Многие леспромхозы ежегодно медлят с пуском в эксп.чуатащию ав- толежневых и рельсовых дорог, не используемых зимой. Руководители этих предприятий ждут, когда с трасс сойдет снег и они просохнут. Важно заранее очистить дороги от снега, прбсушить их. Нужно отремонтировать и тщательно подготовить подвижной состав, завезти на верхние склады необходимое количество горючего и смазочных материалов.С веток и усов на снежном основании надо успеть снять рельсы и крепления, завезти их на летние, дороги.
Новый метод медицинских 

исследованийСТАЛИНАБАД, 13 апреля. (ТАСС). Прижизненную биопсию (пробу) печени успешно применил руководитель клиники и института краевой медицины Академии наук Таджикской ССР доктор медицинских наук X. X. Мансуров.С помощью иглы ученый проникает в печень человека, берет печеночную ткань и исследует ее под микроскопом. Этот метод выгодно отличается от биохимического, так как позволяет судить о состоянии печени не по косвенным анализам крови и другим. Непосредственно по состоя-
Успехов во втором году семилетки добились предприятия машиностроения и металлообработки. Квартальный план выполнен на 104,9  ̂ процента. Достигнут значительный рост выпуска большинства видов продукции. Манометров, например, выпущено на 19 процентов больше, чем за такой же период прошлого года, шланговых й врубовых кабелей' —- на 24 процента, электродвигателей мощностью до 100 киловатт —> на 17,8 процента и т. д.Однако на многих предприятиях допускают старые ошибки, слабо, борются за мобилизацию всех сил и резервов с первых же месяцев нового года.В первом квартале промышленность Томского совнархоза выполнила план по выпуску валовой продукции на 101,6 процента. Однако это достигнуто за счет хорошей работы передовых предприятий. Количество же отстающих предприятий даже возросло. В первом квартале их было 41.По-прежнему, резко отстает лесная и деревообрабатывающая промышленность, План вывозки древесины за первый квартал вьшолнен лишь на 93,7 процента. Из 34 предприятий комбината «Томлес» только 15 выполнили установленные задания. В марте лесозаготовители несколько улучшили свои показатели, но их долг государству велик.Не справляются с планами и некоторые предприятия строительной индустрии. За квартал пятью отстающими предприятиями этой отрасли недодано 1.906 кубометров железобетонных конструкций, более 715 тысяч кирпичей.Большую задолженность допустили и многие предприятия других отраслей хозяйства. Работники мясомолочной промышленности, например, недодали 37 тонн сыра, рыбаки области — 490 центнеров рыбы.На многих предприятиях не вы-

нию печеночной ткани врач может получить наиболее полную и точную характеристику печени, проверить действенность новых лекарственных препаратов. Таким путел! удается проследить, как острые заболевания переходят в хронические, исследовать химическую структуру клеток и по их изменениям обнарулсить начальные формы поражения печени.X. X. Мансуров взял и исследовал около 50 проб печени. Они помогли в распознании скрытых заболеваний, которые биохимическим и клиническим методами вообще не обнаруживались.
полняются планы повышения производительности труда и снижения себестоимости выпускаемой продукции.У нас еще не везде своевременно вводят новые резервы, не везде ведут борьбу с неорганизованностью, непроизводительным использованием материальных и трудовых затрат.Вступая во второй год семилетки, многие коллективы взяли высокие обязательства. Коллектив завода «Сибэлектромотор», например, обязался задания семилетки по уровню производства выполнить за четыре года, а по росту производительности труда — за пять лет. Досрочно выполнить семилетку обязались коллективы заводов «Томкабель», электролампового и других предприятий.Закончился первый квартал. Нужно на каждом предприятии проверить, как выполняются эти обязательства, тщательно проанализировать причины недостатков, выявить возможности улучшения всех технико-экономических показателей работы предприятий. Особое внимание нужно обратить на отстающие предприятия, принять все меры, чтобы вывести их из прорыва.Сейчас трудящиеся нашего экономического района, как и миллионы тружеников страны, несут трудовую вахту в честь 90-летия со дня рождения Б. И. Ленина. Вахта дает хо-- рошие результаты. В апреле сократилось количество отстающих предприятий, увеличилось число передовиков производства. Широко ра-зве))- тывая социалистическое соревнование в честь славного юбилея, горячо откликаясь на первомайские Призывы ЦК КПСС, коллективы всех промышленных предприятий нашего экономического района должны использовать все возмо;кности, чтобы досрочно выполнить четырехмесячный план, полностью ликвидировать отставание некоторых отраслей хозяйства.
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16 апреля— массовый 
субботник томичей

ДАГЕСТАНСКАЯ АССР. Руки мастера! Каких только богатств не 
создают они! Как эстафету передает отец сыну свой инструмент, ког
да с годами устают его руки. Так испокон веков повелось в прослав
ленном дагестанском ауле «златокузнецов» Кубани.

Но никогда резец мастера не брала в руки женщина. Манаба Маго
медова — первая горянка, овладевшая искусством резьбы по метал
лу. Изделия Манабы оригинальны по композиции и технике исполне
ния.^

В настоящее время готовятся работы М. Магомедовой для отправки 
на выставку в Будапешт.

На снимке: М. Магомедова.
(Фотохроника Т А СС ).

Активизировать 
литературные силы 

областиВ Томском обкоме КПСС состоялось совещание актива областного литературного объединения с участием представителей партийных организаций, редакций областных газет, радио, телевидения, книжного издательства, литературоведов, работников книжной торговли.Председатель бюро областного литературного объединения Н. Ф. Бабушкин рассказал о работе литобъ- единения, отметив творческий рост отдельных томских авторов. Однако как в докладе, так и в выступлениях участников совещания отмечались серьезные недостатки в работе литературного объединения. Томские писатели и поэты за последнее время не создали значительных произведений, ярко отражающих жизнь и труд наших современников, героев семилетки.Б юро областного литобъединения недостаточно работает с молодыми авторами, слабо связано с литературными группами на предприятия х . в районах области.Большую помощь в работе литобъединения, в частности, в литературной учебе начинающих авторов могли бы оказать работники кафедр литературы томских вузов. Однако многие из них не принимают никакого участия в деятельности л т - объединения.На совещании говорилось о необходимости улучшения работы редакций газет, радио и телевидения с местными авторами, усиления вни

мания партийных организаций к деятельности литературного объединения, литературных групп.Подчеркивалась задача повышения требовательности к качеству публикуемых в печати произведений.На совещании выступил секретарь обкома КПСС Н. В. Лукьяне- нок.

12 апреля 1919 года железнодорожники станции Москва-сортиро- вочная организовали коммунистический субботник. 6 свободное от работы время они безвозмездно трудились на благо общего дела. Вскоре коммунистические субботники состоялись и в ряде других мест. В. И. Ленин восторженно отозвался о первых коммунистических субботниках, видя в них проявление свободной и сознательной дисциплины самих трудящихся.В 1920 году, когда проходил Всероссийский первомайский субботник. В. И. Ленин принял в нем личное участие. Всего в Москве в этом субботнике участвовало 425 тысяч человек. Возглавляли субботник коммунисты, передовые рабочие. После этого субботники и воскресники ПРОЧНО вошли в жизнь советских людей.В последние годы томичи активно участвовали в субботниках и воскресниках. Они дружно выходили на строительство трамвая, грузовой автомагистрали, на очистку улиц.'В текущем году жители Томска вышли в поход за санитарную культуру города. Коллективы завода «Томкабель», электролампового, подшипникового заводов, лесоперевалочного комбината, ряда техникумов и вузов проделали большую работу по санитарной очистке территорий предприятий и улиц. Однако сделать предстоит значительно больше.По инициативе передовых коллективов предприятий Томска решено провести в городе в честь 41-й годовщины со дня возникновения коммунистических субботников и 90-летия со дня рождения В. И. Ленина массовый субботник. Субботник назначен на 16-е апреля, будет проводиться с 3 до 6 часов ве

чера. Принять в нем активное участие ’— дело чести каждого томича.Руководители предприятий и учреждений, секретари партийных и комсомольских организаций, депутаты горсовета, председатели фаб- завкомов и месткомов, управляющие домами должны возглавить коллективы рабочих и служащих, жильцов домов на работе по санитарной очистке города.К субботнику нужно как следует подготовиться: заранее оповестить людей, обеспечить их инвентарем. Автотрест и транспортное управление совнархоза передают на время субботника в распоряжение предприятий и учреждений грузовой автопарк города. Необходимо лишь заблаговременно дать заявки на автомашины.Труд людей на субботнике надо организовать по производственному принципу — каждый коллектив очищает территории улиц и тротуаров у своего предприятия, учреждения, учебного заведения, а граждане, не работающие на предприятиях и в учреждениях, убирают усадьбы ломов по месту своего жительства.Организации и предприятия, имеющие духовые оркестры, должны вывести их на улицу на все время проведения субботника.Торгующие организации развертывают развозную и разносную торговлю безалкогольными напитками, холодными закусками и т. д.Городской комитет КПСС и горисполком призывают всех граждан Томска 16 апреля принять активное участие в субботнике!
к .  ФИЛИМОНЕНКО, 

заведующий отделом администра
тивных и торгово-финансовых ор
ганов Томского горкома КПСС.

Пребывание Микояна
в Ираке

Сход жителей райцентра
сВ. И. Ленин — великий ор

ганизатор и вождь Коммунисти
ческой партии Советского Сою
за», — этой теме был посвя
щен сход граждан села Мельни- 
ково Шегарского района. С  до
кладом выступил секретарь 
райкома К П С С  А . Е. Высоцкий.

На сходе тт. Олейников, Ива

нова, Бобин, Вольных и другие 
внесли предложения отметить 
ленинские дни субботниками по 
благоустройству районного цен
тра.

Сход решил, что каждый жи
тель райцентра внесет свой 
вклад в благоустройство села 
Мельниково.В ПАРАБЕЛЬСКОт РАЙОНЕ

Оперешая срони
Рыбаки артели имени Киро

ва уояешно справились с пла- 
но.м первого квартала. Они вы
ловили дополнительно 44 цент
нера рыбы. Взято было новое 
обязательство: апрельское зада
ние по добыче рыбы завершить 
досрочно —  ко дню рождения 
В . И. Ленина. Слово промысло
виков твердое: месячный план 
уже выполнен на 158 процен
тов.

— К 22 апреля вылов рыбы 
увеличим еще нд 20— 30 цент
неров, —  заявили рыбаки кол
хоза имени Кирова.

Сто питомцев 
Веры Гусевой

Восьмой год работает телят
ницей в колхозе имени Жданова 
Вера Иосифовна Гусева. Она 
старательно ухаживает за свои
ми питомцами, знает повадки 
каждого. В прошлом году Вера

Иосифовна вырастила до ше
стимесячного возраста 55 телят. 
Нынче у нее 73. Весь молодняк 
зд^ ов, упитан.

Суточный привес телят в пер
вом квартале составил 650 
граммов. По предварительным 
подсчетам, В. И. Гусева произ
вела 25 центнеров говядины. 
Вера Иосифовна рассказывает:

— Прежде всего, я соблюдаю 
распорядок дня и рацион корм
ления. Своим питомцам даю 
сенной настой, овсяный кисель.

—  Нынче я выращу сто те
лят, — заявляет знатная те
лятница,— и добьюсь во втором 
квартале среднесуточного при
веса 700 граммов от каждого 
теленка.

Сноро учебно- 
производственная 

прантикаПарабельский районный отдел народного образования провел совещание директоров, а

также преподавателей биологии 
средних и семилетних школ 
района, на котором присутство
вали председатели колхозов и 
специалисты сельского хозяйст
ва. Обсуждался вопрос о пред
стоящей учебно-производствен
ной практике учащихся в кол
хозах.

Директор Парабельской сред
ней школы тов. Иванов расска
зал, что в этом году учащиеся 
будут проходить учебно-произ
водственную практику в колхо
зе имени Сталина. В школе соз
дано семь производственных 
звеньев: два строительных, два 
— по уходу за скотом и три —  
овощеводческих. Сейчас уча
щиеся строят телятник. Школь
ники будут в нем выращивать 
молодняк для колхоза имени 
Сталина.

М. НИКИШИН.

БАГДАД, 12 апреля. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня утром первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян посетил Государственный исторический музей. где ознакомился с богатой коллекцией, памятниками культуры j древнейших государств Двуречья.Затем советский гость посетил выставку современного болгарского искусства, открытую на днях в Багдаде по соглашению о культурном сотрудничестве между Ираком и Болгарией.А. И. Микоян осмотрел также организованную в Багдаде советскую медицинскую выставку. Эта выставка, на которой представлены образцы советской медицинской аппаратуры. приборов, медикаментов, пользуется здесь большим успехом.БАГДАД, 12 апреля. Спец. корр. ТАСС Е. Егоров и И. Березниковский сообщают:Сегодня во ВТОРОЙ половине дня первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян посетил Государственный нефтеперерабатывающий завод в Дорз, расположенный неподалеку от Багдада. В поездке А. И. Микояна сопровождали исполняющий обязанности министра нефтяной промышленности Ирака Талаат аш-Шайбани и посол СССР в Ираке Г. Т. Зайцев. На заводе высокого советского гостя приветствовали директор завода Абдель Фаттах Ибрагим, инженеры и рабочие завода. У въезда на завод большой плакат с надписью на русском и арабском языках: «Добро пожаловать. дорогой гость Микоян, в Багдад — город мира!». В краткой речи директор завода знакомит советских гостей с работой этого крупного современного предприятия.По поручению администрации завода он приветствует высокого гостя и желает ему успеха в его визите в Иракскую Республику.Одним из завоеваний нашей революции, говорит директор, было то, что этот завод управляется теперь самими иракцами, в то время как до революции заводом управляли иностранцы.Завод перерабатывает сейчас 1.500 тысяч тонн нефти в год, выпускает бензин, керосин, газолин, дизельное топливо. На заводе работают 1.700 рабочих, инженеров и техников. После революции правительство принимает меры к у.чучг шению условий труда и жизни рабочих.Директор отмечает, что на заводе работают 9 советских специалистов. которые оказывают большую помощь в работе предприятия.Мы еще раз приветствуем вас и выражаем наши искренние чувства к вам, дорогие гости, говорит директор. Ваш визит несомненно будет способствовать укреплению уз дружбы между народами наших стран.В заключение директор провозглашает здравицу в честь вечной дружбы между иракским и советским народами, в честь Иракской Республики.Директор приглашает гостей осмотреть предприятие. А. И. Микоян и сопровождающие его лица проходят по цехам. А. И. Микоян здоровается с советскими и ирак

скими специалистами, которые тепло приветствуют его. У входа в один из цехов А. И. Микояна встречают четверо инженеров. Один из них советский специалист из Баку, а трое — иракцы.Сразу видно, что пожилые инженеры — это советские, шутливо замечает А. И. Микоян. Иракские специалисты все молодые.До революции на заводе работали 153 английских и американских специалиста, общая заработная плата КОТОВЫХ составляла 1 миллион динаров в год. Предприятие не было рентабельным. Иракским сяециа- ; листам путь к руководящим должностям был закрыт.После революции управление заводом перешло в руки иракских ин- лсенеров. Правительство Иракской Республики пригласило советских специалистов, которые помогли иракским инженерам в короткий срок наладить рентабельное производство.Осмотр завода закончен. В большом зале управления завода собираются инженеры и техники. А. И. Микоян обращается к ним с краткой речью.Мы выслушали с большим вниманием краткое сообщение вашего директора и осмотрели завод. Смотря на ваши лица, понимаешь ваши чувства. Это чувства национальной гордости за иракский народ, за иракскую революцию. Это гордость за то. что вы теперь хозяева своего завода и сами управляете им, к чему вас раньше не допускали.Империалисты душили талангы иракского народа. Однако не прошло и двух лет после вашей славной революции 14 июля, как вы уже стали управлять этим заводом и, как видно, успешно. А ведь это современный завод со сложной техникой, требующей высокой квалификации инженеров.Иностранные специалисты, которых вы заменили, как мне сообщили. получа.чи высокое жалованье. Я не хочу сказать о них чего-нибудь плохого. Наверное, они работали, как честные люди. Но их главный интерес — это получить хорошее жалованье. Правда, жалованье нужно всем работникам. Но для вас главное — это служить делу иракской революции, делу народа.Успешный опыт управления таким сложным современным заводом свидетельствует о том, что вы можете успешно развивать у себя все отрасли промышленности, можете показывать пример в этом отношении другим народам, перед которыми стоят задачи развития национальной экономики.Нам приятно отметить, что советские специалисты делятся с ва-,' ми своим опытом и .помогают вам в этом деле. Наши специалисты приехали сюда не за высоким жалованьем. Они и дома получают хорошую заработную плату. Они приехали к вам по вашему приглашению, чтобы оказать помощь, руководствуясь чувством дружбы, которая связывает советский и иракский народы. Они не будут долго занимать свои посты у вас. Наши специалисты не являются препятствием к продвижению ваших иракских кадров и будут работать на вашем заводе столько, сколько это
Навозно
земляные 

и навозно
дерновые 
компосты
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А .  З И Р Н И Т И С ,

ст арш ий научны й  
сот рудн и к  Том ской  

государ ст вен н ой  
сел ьск охозяй ст вен н ой  

опы т ной  ст анции

Для всемерного повышения агротехнической и экономической эффективности удобрений разработано несколько способов совместного применения органических и минеральных удобрений. К ним относятся: органо-минеральные смеси, органо-минеральные компосты. навозно-земляные и навозно-дерновые компосты.' Научная основа этих приемов — биологическая теория питания растений, разработанная академиком Т. Д. Лысенко, — сводится к следующему.Нормальное почвенное питание растений зависит не только от запа- СО'В питательных веществ в почве и удобрениях, вносимых под растения, но и от численности и активности полезных почвенных микроорганизмов, Это они усваивают запасы питательных веществ из почвы и удобрений, а также некоторую часть азота из воздуха и превращают их в сое

динения, легко усваиваемые растениями.Совместное применение органических и минеральных удобрений, особенно при предварительном их смешивании, а тем более компостировании, обеспечивает наиболее благоприятные условия для размножения полезных микроорганизмов.Навозно-земляные и навозно-дерновые кошосты готовят не в кучах (буртах), а на компостных площадках, закладываемых на удобряемом поле или вблизи его. Перемешивание с почвой проводят не перелопачиванием, а плугом и дисковым культиватором.Закладку компостных площадок проводят сразу после окончания весеннего сева.Изучение эффективности навозноземляных и навозно-дерновых ком- постов было начато в 1953—1954 годах одновременно в различных местах СССР — в колхозе «Большевик» Ленинского района Московской области, в Иркутском сельскохозяйственном институте и на Томской опытной станции.На дерново-подзолистых почвах колхоза «Большевик» Ленинского района Московской области в .течение трех лет под зерновые культуры вносили по 10—15 тонн, а под картофель и овощи — до 20 тонн навозно-земляных и навозно-дерновых компостов. Урожайность культур повысилась в 2 раза и более. Стоимость заготовки и внесения каждой тонны компоста составила примерно 5—6 рублей, или 100—150 рублей на каждый гектар.Практические рекомендации по применению навозно-земляных и навозно-дерновых компостов, разработанные центральныш научно-исследовательскими учреждениями сводятся к следующему.Для компостирования навоза с почвой возможно применять соотношение веса навоза к весу земли от

1:5 до 3:10 и даже от 2:5 до 1:2. В последнем, более концентрированном компосте полезные микроорганизмы размножаются быстрее и действуют сильнее, а почвы для погла- щения аммиачного азота из навоза вполне достаточно. Для приготовления концентрированного компоста не рекомендуется применять длинносоломистый навоз: его трудно запахать. О качестве навоза надо заботиться при подготовке подстилки скоту. И.ч- мельченная солома, а тем более торфяная крошка, не только поглощает

больше навозной жижи и сохраняет больше азота, но и дает более рассыпчатый навоз, легко запахиваемый даже при высокой дозе его внесения на компостную площадку.Ниже пуб.чикуется таблица расчета доз удобрений для составления навозно-зем,дяных и навозно-дерновых компостов для серых лесных почв (исходят из соотношения веса навоза к весу почвы — 1:2 и веса 12—15-сантиметрового слоя почвы в среднем 200 килограм.мов с 1 квадратного метра):
Удобряемые культуры

ьс-в-

Предлагается вносить на 1 га посева;Навоза тоннСуперфосфата центнеровКалия хлористого центнеровАммиачной селитры центнеровДобавляется земли тонн
Приблизительная доза компоста 

тонн на га
Для удобрения 1 га посева 

требуется компостной площадки 
кв. метров

Требуется удобрений на каж
дый гектар компостной 
площадки (тонн);НавозаСуперфосфатаКалия хлористогоАммиачной селитрыНа более бедных дерново-подзолистых и подзолистых почвах северных районов области дозу внесения навозно-земляных и навозно-дерновых компостов придется увеличить раза в полтора—два; на высокоплодородных выщелоченных черноземах Шегарского и Кожевниковского районов допустимо уменьшение доз внесения компостов примерно на
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1000 1000 1000 100067 100 200 15025 50 40 4017 — 20 20одну треть. В соответствии с этим изменяются также и размеры компостных площадок.Количество, размеры и размещение компостных площадок планируются в соответствии с размерами и конфигурацией удобряемых полей. Надо сократить до минимума холостые пробеги навозоразбрасывателя

во время внесения компоста в почву.Для удобрения культур, идущих по чистому пару, компостные площадки закладывают в том же паровом поле. Под культуры, возделываемые по клеверищу, тоже можно успеть подготовить компост на клеверище, если закладку компостных площадок провести сразу после уборки клеверного сена. Если же поле, удобряемое компостом в следующем году, нынче занято другой культурой, го компостные площадки закладывают или на том же поле 'в отведенных для этой цели незасеянных местах, или же на краю данного поля, или вблизи поля.Для закладки компостных площадок надо отыскать на краю поля или вблизи его участки с хорошо развитой дерниной, а в поле с более мощным пахотным слоем.Участок, отведенный под компостную площадку, распахивают на глубину 12—13 сантиметров плугом с предплулшиком. Площадку из-под клеверной дернины, а тем более на дерновой земле, дискуют до полного размельчения дернины. Затем равномерно по всей площадке разбрасывают навоз, фосфорные и калийные удобрения, немедленно (во избежание потерь азота) запахивают на глубину 15—16 сантиметров и еще раз дискуют. При запашке нельзя допускать выворачивания подзолистого слоя почвы. Если в хозяйстве есть фреза, первое дискование площадки можно заменить фрезерованием. Дальнейшее перемешивание почвы с удобрениями и уничтожение сорняков проводится дискованием с последующим боронованием через каждые 10—20 дней. Азотные минеральные удобрения (если возможно, то и навозную жижу из расчета О.б’-̂ О̂ Дй тонны на гектар посева)

вносят непосредственно под последнее дискование.Созревание компоста происходит в течение 30—50 дней после запашки навоза. По истечении этого срока компост сгребают в бурты или ва.чки (на больших площадках лучше всего бульдозером).Навозно-земляные и навозно-дерновые компосты вносят в почву непосредственно под предпосевную культивацию: под озимые — в год приготовления компоста, а под яровые — весной следующего года. Погрузку компостов с буртов лучше всего проводить тракторным ковшовым погрузчиком, а разбрасывание их по полю — тракторным разбрасывателем. В каждом районе Московской области с 1959 года созданы даже специальные отряды при РТС и ЛМС для внесения навозно-земляных и навозно-дерновых кошостов; в состав такого отряда входит 1 тракторный погрузчик и 4—5 тракторных разбрасывателей.Если нет разбрасывателя, можно разбрасывать компост с кузова грузовой автомашины или тракторной телеги вручную, но производительность труда при этом ниже, а рассев — менее равномерный.Места компостных площадок после удаления компоста молено распахивать на глубину 15—16 сантиметров и после культивации и боронования засеять. Часть питательных веществ компоста неизбежно проникнет в подпочву площадки.Навозно-земляные и навозно-дерновые компосты — эффективное удобрение. Задача , специалистов сельского хозяйства — организовать приготовление таких компостов в каждом колхозе.

будет необходимо для того, чтобы помочь вам подготовить свои национальные инженерно-технические кадры. А потом они уедут на родину, крепко пожав вашу руку, как хорошим товарищам и друзьям.В прошлом году здесь было 24 советских специалиста, сейчас осталось 9. Однако завод работает по- прежнему хорошо. Скоро вы сможете совсем обойтись без помощи советских специалистов. Чем раньше вы это сделаете, тем больше мы будем радоваться вместе с вами. Вы будетб гордиться тем. что успешно овладели управлением завода, а наши специалисты будут гордиться тем, что успешно передали вам свои знания и опыт.Наше экономическое сотрудничество расширяется и будет дальше развиваться. Придется, очевидно, помочь в подготовке руководящих технических кадров и̂  для других предприятий. Ваш успешный опыт работы на таком заводе, как этот завод, — это залог того, что и на других иракских заводах дела пойдут также успешно.Приветствую рабочих и инженеров завода, воодушевленных идеями славной иракской революции 14 июля, желающих всей душой служить своему народу. Позвольте, господин директор, пожать руку вам и в вашем лице всем работникам завода.После этого А. И. Микоян расписался в книге почетных посетителей завода.А. И. Микоян тепло прощается с директором завода, с иракскими и советскими специалистами.По дороге на завод и с завода советских гостей горячо приветствовало население придорожных деревень и поселков.БАГДАД. 13 апреля. (ТАСС). Вчера министр финансов, исполняющий также обязанности тнистра промышленности Ирака Мухаммед Ха- дид устроил большой прием в честь находящегося здесь высокого советского гостя — первого заместителя Председателя Совета Министров СССР А. И. Микояна. На приеме присутствовали члены иракского правительства. высшие офицеры иракской армии, представители местных деловых кругов, ответственные работники министерств и ведомств Иракской Республики. Между А. И. Микояном и иракскими государственными деяте.дя.чи состоялись дружественные беседы.Прием прошел в теплой обстановке.БАГДАД. 13 апреля. (ТАСС). Сегодня 'утром первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян посетил предприятия государственных железных дорог Иракской Республики и ознакомился с работой Багдадского паровозного депо, паровозоремонтного завода Шураджия, конструкторского бюро и научно-исследовате.чьской лаборатории.Железнодорожники, рабочие и служащие тепло приветствовали высокого советского гостя. В железнодорожном клубе состоялся завтрак, во время которого генеральный директор ‘управления железных дорог Заки Тевфик тепло приветствовал А. И. Микояна. ’ •В ответном слове А. И. Микоян пожелал иракским рабочим и инженерам дальнейших успехов в развитии железнодорожного транспорта Ирака.Позднее А. И. Микоян и сопровождающие его лица посетили ирригационное сооружение Мусаиб на реке Евфрат, к югу от Багдада.БАГДАД, 13 апреля. (Спец. норр.
ТАСС), Сегодня в багдадском клубе «Мансур» состоялась встреча первого заместителя Председателя Совета Министров СССР А. И. Микояна с представителями деловых кругов Ирака. Во время встречи А. И. Микоян имел беседы с видными иракскими предпринимателями и главами торговых фирм, в ходе которых состоялся полезный обмен мнениями о возможностях да.чьнейшего расширения эконо.мических связей между двумя странами.На встрече присутствовал министр торговли Иракской Республики Абдель Латиф аш-Шавваф.БАГДАД, 13 апреля. (ТАСС). Сегодня вечером первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян устроил большой прием в посольстве Советского Союза в Иракской Республике.На приеме присутствовали премьер-министр Иракской Республики генерал Абдель Керим Касем и другие чле̂ гы иракского правительства, военный губернатор Ирака генерал Ахмед эль-Абди, высшие офицеры иракской армии, ответственные сотрудники министерств и ведомств, представители деловых кругов Ирака, многочисленные представители общественности иракской столицы. На приеме также присутствовали посол СССР в Иракской Республике 
г. Т. Зайцев, члены советской делегации. сопровождающей А. И. Микояна, в составе заместителя министра внешней торговли И. Ф. (Семичастнова. заместителя заведующего Отделом стран Ближнего Востока МИД СССР А. Д. 'Щиборина. главы и члены иностранных дипломатических представительств, аккредитованные R Иракской Республике.Во̂  время приема, прошедшего в теплой, дружественной обстановке, состоялся концерт, данный силами советских артистов.
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М е ж д у н а р о д н а я  жизнь
С именем Ленина связана 

победа китайской революции
П Е К И Н , 12 апреля. (ТАСС). 

Китайский народ готовится широ
ко ' отметить 90-ю годовщину со 
дня рождения вождя международ
ного коммунистического и рабоче
го движения Владимира Ильича 
Ленина. Центральная печать пуб
ликует многочисленные статьи и 
другие материалы, посвященные 
этой знаменательной дате. Изда
тельства Пекина и Шанхая выпу
скают ряд ленинских сборников, а 
также воспоминаний об Ильиче 
китайских и зарубежных авторов.

В очередном номере журнала 
«Чжунго гунжэнь» («Китайский 
рабочий») помещена статья «Ле
нинское учение о коммунистиче
ском отношении к труду», в жур
нале «Чжунго циннянь» («Китай
ская молодежь») — передовая 
статья «Наследовать и развивать 
дух революционной борьбы 
В. И. Ленина» и статьи «Еще вы
ше поднимать знамя коммунисти
ческого труда», «По ленинским 
заветам».

Большое внимание уделяет зна
менательной дате провинциальная 
печать. В апрельском номере тео
ретического органа Цзянсиского 
провинциального комитета КПК  
90-й годовщине со дня рождения 
В . И. Ленина посвящены передо
вая статья, большая статья Ляо 
Ши-сяна «Ленин и китайская ре
волюция» и ряд других материа
лов.

Китайский народ, так же как и 
трудящиеся всего мира, с чувст
вом безграничного уважения и

признательности отмечает 90-ю 
годовщину со дня рождения Ле
нина, пишет Ляо Ши-сян. С  име
нем Ленина, подчеркивает автор, 
тесно связана победа китайской 
революции.

С  первого номера «Искры», где 
В. И. Ленин опубликовал статью 
«Китайская война», и до послед
них лет своей жизни Владимир 
Ильич уделял большое внимание 
развитию национально-освободи
тельного движения в Китае и во 
всей Азии. Ленин, отмечается в 
статье, является не только вели
ким вождем социалистической ре
волюции в России, но и великим 
учителем, указавшим трудящимся 
Китая и всего мира путь к осво
бождению.

Учение Ленина, подчеркивает 
Ляо Ши-сян, сыграло неоценимую 
роль для молодой Коммунистиче
ской партии Китая и для китай
ской революции. Учение В. И. Ле
нина о революции, его гениальные 
выводы не только указали на
правление развития революции в 
Китае, но и вселили в китайский 
народ веру и уверенность в побе
де над врагом.

Руководствуясь учением марк
сизма-ленинизма, китайский народ, 
говорится в статье, не только 
одержал великую победу в ново- 
демократической и социалистиче
ской революции, но и с полной 
уверенностью строит социализм, 
создавая условия для быстрейше
го перехода к коммунизму.

В КОМИТЕТЕ 10-ти ГОСУДАРСТВ 
ПО РАЗОРУЖЕНИЮ

Ж Е Н Е В А , 12 апреля. (Спец, 
корр. ТАСС). Как стало известно, 
сегодня в Комитете 10-ти госу
дарств по разоружению продолжа
лось обсуждение нового предло
жения делегаций социалистиче
ских стран «Основные принципы 
всеобщего и полного разоруже
ния».

Глава болгарской делегации 
М . Тарабанов указал, что новое 
предложение социалистических 
стран преследует цель сблизить 
позиции сторон в Комитете на 
ооно-ве резолюции Генеральной 
Ассамблеи. Однако западные де
легации не проявляют положи
тельного подхода к этому доку
менту. В выступлениях Ормсби- 
Гора и Мока, заявил М. Тараба
нов, нельзя найти даже следа 
объективного и конструктивного 
отношения к предложению социа
листических стран.

Подчеркнув, что разработке до
говоров должно предшествовать 
принципиальное соглашение об ос
новах таких договоров, М . Тара
банов отметил, что нельзя начи
нать осуществление задачи всеоб
щего и полного разоружения, не 
определив вначале руководящих 
принципов.

Как сообщают, представитель 
Польши М. Ляхе заявил, что де
легации социалистических стран, 
стремясь устранить возникшие в 
работе совещания затруднения, 
сочли полезным и конструктив
ным внести предложение об ос
новных принципах всеобщего и 
полного разоружения.

Делегат Польши подчер1̂ нул.

что новое предложение содержитот резолюции 14-й сессии
неоспоримые принципы, по кото
рым можно было бы добиться 
соглашения в Комитете.

Предложение социалистиче
ских стран, сказал далее М. Ляхе, 
действительно помогло бы про
двинуть работу Комитета, сбли
зить точки зрения по поводу прин
ципов всеобщего и полного раз
оружения. Работа Комитета едва

Гене
ральной Ассамблеи ООН от 20 
ноября 1959 года о всеобщем и 
полном разоружении.

В кратком выступлении глава 
советской делегации В. А . Зорин 
выразил удивление по поводу на
думанного утверждения Ф. Итона 
о том, что новое предложение со
циалистических стран является 
якобы отходом от резолюции Ге-

ли продвинулась бы вперед если : неральной Ассамблеи. Да и 
бы западные делегации ограничи j отметил советский делегат,
вались лишь общими декларация-' ’
ми отрицательного характера.

В заключение польский делегат 
выразил надежду, что западные 
делегации представят свои кон
кретные соображения относи
тельно предложения социалисти
ческих стран.

Представитель Италии Даинел- 
ли защищал положения, содержа
щиеся в плане пяти западных го
сударств. В частности, он выска
зался за запрещение использова
ния космических ракет в военных 
целях, отрывая, однако, этот во
прос как от запрещения использо
вания ракет ближнего и среднего 
радиуса, так и ОТ ликвидации 
иностранных военнькс баз на чу
жих территориях.

Представитель С Ш А  Итон, вы
ступая на заседании, прилагал 
усилия в тому, чтобы умалить 
значение предложения пяти со
циалистических государств об 
«Основных принципах всеобщего 
и полного разоружения». Он го
лословно утверждал, что новое 
предложение социалистических 
стран является будто бы отходом

КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
ИСПАНИИ— 40 ЛЕТ

Э. Стивенсон о кризисе 
американского общества

Ш А Р И Ж , 12 апреля. (ТАСС).
По случаю 40-й годовщины со дня 
создания Коммунистической пар
тии Испании, генеральный секре
тарь Центрального Комитета 
Французской коммунистической 
партии направил товарищам До
лорес Ибаррури и Сантьяго Кар
рильо приветственное послание.

От имени ЦК Ф КП и всех тру
дящихся Франции Морис Торез

тепло поздравил испанских ком
мунистов со знаменательной датой 
в истории революционного движе
ния рабочих Испании и заверил 
их, что «французские коммуни
сты, трудящиеся и демократы 
приложат все свои силы, чтобы 
помочь вам окончательно освобо
дить Испанию от франкистского 
режима».

АнтилисЬшА\ановские выступления 
в ЮЯсной Корее

П Х Е Н Ь Я Н , 12 апреля. (ТАСС). 
В Южной Корее неспокойно. Воз

мущенный беззаконием лисынма- 
новских властей, народ >}Ожной 
Кореи все громче требует смены 
реакционного правительства, ус
тановления в стране демократиче
ского режима.

Вот уже два дня подряд в Ма- 
сане, портовом городе на юге Ко
реи, проходят массовые антипра
вительственные демонстрации. 
Сегодня на улицы Масаня вышли 
учащиеся школ. Они выкрикивали 
лозунги: «Долой Ли Сын Мана! 
Обеспечьте наши права!».

Вчера в Масане более 10 тысяч 
демонстрантов совершили нападе
ние на полицейское управление, 
полицейские участки, местный ар-

В  А Б А К А Н  
В Ы Е Х А Л И  

Ш А Ш И С Т Ы
с  15 апреля в городе Абакане 

Красноярского края начинается 
полуфинал командного первенства 
Р С Ф С Р  по шашкам. Для участия 
в соревнованиях выехала команда 
Томской области в составе перво
разрядников Е. Буткевича, Н. Пес- 
няка, шашистки В. Ивановой, ко
торые выступят в соревновании по 
русским шашкам. Перворазрядни
ки Р. Чуланов и Ю . Саломатин 
будут сражаться на стоклеточных 
шашечных досках.

Самыеметкие
в  тире Д О С А А Ф  проходили 

стрелковые соревнования технику- 
.мов в зачет круглогодичной спар
такиады. В них участвовало 120 
спортсменов. Высокое мастерство 
показали стрелки топографическо
го техникума. Они завоевали 
командное первенство и оказались 
сильнейшими в личном зачете. Ре
зультат победителей —  831 очко. 
Самыми меткими были будущие 
топографы Кокин и Горланов (88 
очков), Майкова (88 очков) и Иса
кова (85 очков).

Второе место заняла команда 
автодорожного техникума (77 оч
ков), третье —  студенты электро
механического техникума.

В ходе соревнований 18 человек 
повысили свои спортивные разря-

А. ЗАГРЯДСКИИ, 
главный судья соревнований, 

судья республиканской 
категории.

сенал, уездное 5шравление и го
родской муниципалитет. Во мно
гих лисынмановских учреждениях 
стекла были выбиты, документы 
уничтожены, мебель поломана. 
Демонстранты подожгли машину 
начальника полиции, захватили 
ручные гранаты в арсенале. Поли
ция открыла огонь, убила двух 
юношей и четырех тяжело рани
ла. Несколько десятков человек 
арестовано.

Это уже не первое крупное ан
типравительственное выступле
ние трудяшихся Масаня. Как уже 
сообщалось, 15 марта в результа
те кровавых столкновений между 
демонстрантами и полицией в Ма
сане было убито около 20 чело
век.

С Л  О  р  т

Политехники

В А Ш И Н ГТ О Н , 13 апреля. 
(ТАСС). «Наша внешняя политика 
находится под господством бес
плодного антикоммунизма и глупо
го самообольщения»,— заявил ли

дер демократической партии Эд- 
лай Стивенсон, выступая 12 апре
ля с речью в университете штата 
Виргиния. Стивенсон обвинил рес
публиканское правительство в том, 
что оно ничего не предпринимает 
для того, чтобы встретить эконо
мический вызов Советского Союза.

Подчеркнув, что советская эко
номика растет быстрее, чем эконо
мика С Ш А , он заявил: «Невоз
можно, проведя годы в путешест
виях по всему миру, не убедиться 
в динамичности и целеустремлен
ности советского общества. Его 
лидеры также верят в свою рево
люцию, как верили в свою лидеры 
американской революции». Кроме 
Советского' Союза, —  продолжал 
Стивенсон, — в мире имеется 
650-миллионное государство, «чьё 
существование отрицают наши ли
деры» и которое также является 
динамичным и целеустремленным 
обществом.

Перед лицом сплоченности и 
целеустремленности социалисти
ческого общества американская 
политика, по мнению Стивенсона, 
выглядит «робкой и неинтерес
ной». «Наши лидеры, —  заявил 
он, — говорят о свободе, а обни
маются с диктаторами. Мы не так 
запуганы, как во время позорной

или колониализма, мы все еще 
выглядим как нация, которая за
была революционное наследие и 
моральную цель и которая пред
почитает политический статус 
кво, прибыли бизнесменов и лич
ные удобства традициям, на кото
рых была основана наша респуб
лика».

Стивенсон упрекнул правитель
ство С Ш А  в том, что оно скрывает 
правду от народа, и заявил: «На
род имеет право знать, почему мы 
утратили наше когда-то бесспорное 
военное превосходство, почему мы 
позволяем' Советско.му Союзу все 
время захватывать дипломатиче
скую инициативу; почему мы ко
лебались в борьбе за разоружение; 
почему мы не обеспечили нашим 
детям образование, на которое они 
имеют право; почему почти столе
тие спустя после принятия 14-й и 
15-й поправок к конституции для 
всех наших граждан еще не ’гаран
тировано право голоса; почему мы 
расходуем миллиарды долларов на 
накапливание запасов продоволь
ствия, когда треть человечества 
ложится спать голодной; почему 
мы не разработали программу, 
приспособленную к страстному 
стремлению всего мира к экономи
ческому развитию; почему мы не 
смогли завоевать доверие и уваже
ние миллионов людей в Азии, А ф 
рике и Латинской Америке; поче
му миллионы американцев обрече
ны на мрачную жизнь в наших ра-

признает. что основные принципы 
всеобщего и полного разоружения, 
предложенные социалистически
ми государствами, схожи с про
граммой всеобщего и полного ра
зоружения, выдвинутой главой 
Советского правительства Н . С. 
Хрущевым. Но, признавая 
это сходство, нельзя утверж
дать, что указанные прин
ципы являются отходом от резо
люции Генеральной Ассамблеи, 
ибо основанием для ее принятия 
как раз и послужила программа 
Н. С . Хрущева.

Из сегодняшнего выступления 
американского делегата явствует, 
указал далее В. А . Зорин, что 
представители западных стран 
хотели бы вести работу в Комите
те не на основе резолюции Гене
ральной Ассамблеи ООН, а на 
основе коммюнике 4 держав, в 
котором говорится лишь об огра
ничении и сокрашении вооружен
ных сил. Представитель Советско
го Союза охарактеризовал это 
намерение западных делегаций 
как их попытку отказаться от об
суждения в Комитете вопросов 
всеобщего и полного разоружения 
и ограничиться рассмотрением 
лишь вопроса о мерах контроля 
над вооружениями. Представи
тель Советского Союза подчерк
нул, что социалистические госу
дарства стремятся с помощью 
своего нового предложения про
ложить путь для претворения в 
жизнь резолюции Генеральной 
Ассамблеи, за которое голосовали 
все члены ООН. Делегации со
циалистических стран предлагают, 
чтобы на этот путь стали также и 
западные державы.

Выступившие затем в Комите
те представители Чехословакии 
И. Носек и Румынии Э . Мезин- 
ческу разоблачили тщетные по
пытки западных делегатов иска
зить новое предложение социали
стических стран.

12 апреля состоялся предпослед
ний, восьмой тур шахматного чем
пионата области. Лидер —  коман
да политехнического института 
встречалась с шахматистами под
шипникового завода, которые ока
зали упорное сопротивление. Матч 
был прерван при счете 2,5:1,5 ' в 
пользу политехников при одной не
законченной партии. Представите
ли политехнического института на
брали 32,5 очка из 40 возможных 
и независимо от исхода борьбы в 
последнем туре стали победителя
ми соревнований. Особенно успеш
но .выступает сотрудник научно- 
исследовательского института ТПИ  
Борис Кононов, выигравший все

эры маккартизма. Но в глазах: стущих городских трущобах; поче- 
миллионов людей, только что ос- 1 У приходится меньше вра- 
вобождающихся от феодализма ДУшу населения, чем 50 лет

тому назад, и почему мы платим 
так много за медицинское обслу
живание, как никогда раньше?»

Стивенсон заявил, что «народ 
имеет право знать, а его лидеры 
обязаны сказать ему правду о при
роде нашего кризиса». Однако сам 
Стивенсон и демократическая пар
тия, так же как и критикуемые им 
республиканцы, не могут дать от
вета на эти вопросы, тревожащие 
миллионы американцев. Не могут 
потому, что истинной причиной по
роков американского общества, о 
которых говорил Эдлай Стивенсон, 
является капиталистическая си
стема, о сохранении которой пекут
ся лидеры и республиканской, и 
демократической партий С Ш А .

победители 
в обеих группах

восемь партий. Это лучший ре
зультат турнира.

Второе место занимает команда 
инженерно-строительного институ
та, набравшая 26,5 очка. Шахма
тисты «Теплоэлектропроекта», от
ставшие на 1,5 очка, —  на треть
ем месте.

Во второй группе одержали 
победу также политехники (вторая 
команда). Они выиграли пять мат
чей, один .— со второй командой 
университета —  свели вничью и 
получили право на переход в пер
вую группу.

Остальные места распределятся 
после последней встречи.

Н. ПЕСНЯК,

Оберлендер должен 
предстать перед судом

Б Е Р Л И Н , 13 апреля. (ТАСС). 
Сегодня член Политбюро Ц К  
С Е П Г  Альберт Норден выступил в 
газете «Нейес Дейчланд» с передо
вой статьей, в которой подчерки
вает необходимость борьбы всех 
немцев за то, чтобы военный пре
ступник и убийца Оберлендер 
предстал, наконец, перед судом.

А . Норден подчеркивает, что 
разоблачение Оберлендера показа
ло всему миру действительное ли
цо тех, кто ныне занимает посты 
министров в боннском правитель
стве. Это разоблачение означает 
моральное и политическое пора
жение боннского режима, победу 
сил мира.

Одновременно в статье подчер
кивается, что, прибегнув к манев
ру с предоставлением «отпуска» 
Оберлендеру, правящие круги 
Бонна хотят сохранить этого чело
века, преступления которого ра
зоблачены многочисленными доку
ментами и показаниями свидете
лей. В этой связи А . Норден отме
чает большое значение, которое 
будет иметь для полного разобла
чения и осуждения Оберлендера 
предстоящий процесс по его делу 
в верховном суде Германской Де
мократической Республики.

ТОМСКИЕ ФУТБОЛИСТЫ 
НА КОНТРОЛЬНЫХ ИГРАХ

в  Ташкенте томские футболисты 
продолжают контрольные игры 
перед открытием сезона. «Сиб- 
электромотор» выиграл встречу у 
местных динамовцев (6:0). 'Упорной 
была борьба с ташкентской коман
дой «Мехнат», тоже выступающей

в классе «Б». Томичи выиграли 
(3:2). Но, пожалуй, самой значи
тельной была победа над новоси
бирцами со счетом 2:0.

Контрольные игры продолжают
ся.

На волейбольной площадке

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова

15 апреля 
Иоаннович».

«Царь Федор 

«Царь Федор

Долгое время нельзя было опре
делить в первой группе победителя 
на первенство общества «Труд» по 
волейболу. На это звание претен
довали команды «Сибэлектромо- 
тор» и машиностроительного тех
никума.

После ряда игр положение выяс
нилось —  у представителей маши
ностроительного техникума —  16 
очков — ни одного поражения. 
Первенство обеспечено!

Кто же выйдет на второе место?
Две команды— «Сибэлектромо- 

тор» и «Торпедо»— набрали одина
ковое количество очков. Все зави
село от последней игры, в которой 
они должны были встретиться 
друг с другом,

Торпедовцы (подшипнийовый за
вод) одержали победу и вышли 
на второе место.

16 апреля 
Иоаннович».

Начало спектаклей —  в 8 час. 
вечера.

Музыкально-драматический театр
16 апреля в помещении клуба 

имени Сталина — большой кон
церт в 2-х отделениях.

Начало в 20 часов 30 мин.
Касса работает с 4 часов дня.

т ш ш ш

Пятница, 15 апреля
19.00. Беседа «Ленин в Сиби

ри». (К 90-летию со дня рождения 
В. И. Ленина). 19.15. «Дело всей 
партии, всего народа». (Показ 
фильмов на сельскохозяйственные 
темы). 19.35. Из цикла «По боль
шому счету». Евгений Вучетич. (К 
выдвижешгю на соискание Ленин
ской премии). 19.50. «Последние 
известия». 20.00. Фильм «Белая 
акация». 21.25. Новая кинохрони
ка.

Поет

Михаил Александрович
Томичи принимали заслужен- нием прибытия главы Советско- 

ного артиста Р С Ф С Р  Михаила го правительства. 
Александровича. Он выступал в Советских артистов всюду 
молодом городе Асино и в об- встречали восторженно, как хо- 
ластно.м центре. Это не первый роших старых друзей. После 
приезд в Сибирь известного концерта подходили к нам не- 
певца. знакомые люди, жали руки И

Концерты прошли с большим просили передать горячий при- 
успехом. вет и наилучшие пожелания

В интервью, данном нашему Никите Сергеевичу Хрущеву...
корреспонденту. Михаил Алек- И вот снова родной край. На

чались гастроли по Сибири. 
Особенно запомнился мне вечер 
в Бодайбо. Это те исторические 
места, о которых упоминается 
в истории партии: 1912 год, 
ленский расстрел. Неузнаваемы 
теперь прииски. А  люди! Y  них 
невероятная тяга к искусству. 
Камерная музыка стала неотъ
емлемой частью их духовной 
жизни. Кажется, я никогда не 
пел так, как в шахтерском клу
бе. Здесь был удостоен высо
кой почести — мне вручили ко
стюм горняка и присвоили зва
ние почетного горняка прииска 
Артемовского.

До выступления в Томске мы̂  
дали три концерта в молодом' 
городе Асино. Здесь я тоже 
чувствовал большое влечение 
рабочих к музыке. Жаль толь
ко, что в этом будущем крупном 
центре лесной и деревообраба
тывающей промышленности по
ка нет помещения для поста
новки больших концертов. На 
мой взгляд, в Асино надо от
крыть филиал областной филар
монии.

За последнее время в Томске 
очень выросла музыкальная 
культура. Однако, как и в Аси
но, в областном центре отсутст
вует хороший концертный зал.

Сейчас я работаю над произ
ведениями русских классиков и 
современных западных компо-

сандрович рассказал о своих 
недавних гастролях за рубежом, 
о поездке по Восточной и За
падной Сибири. V

■— За десять дней до отлета 
к вам, дорогие сибиряки, я вер
нулся из заграничного турне.
Побывал в Париже, Марселе,
Лионе и многих других фран- эиторов. Конечно, все новое, 
цузских городах, а также в выдающееся, что появляется в 
Бельгии. Это было очень ответ- нашей камерной музыке, тоже 
ственное выступление. Оно сов- стараюсь взять на вооружение, 
пало с кануном визита Никиты На снимке: заслуженный ар- 
Сергеевича Хрущева во Фран- тист Р С Ф С Р  Михаил Александ- 
цию. Чувствовалось, что все рович.
слои населения ждут с нетерпе- Фото В. Болгова.

Шахматный матч Ботвинник— Таль

В 12-й партни зафиксирована ничья
13 апреля в Москве в Централь

ном шахматном клубе С С С Р  со
стоялось доигрывание двенадца
той партии шахматного матча на 
первенство мира между гроссмей
стерами М. Ботвинником и М. Та
лем.

На 73-м ходу партия закончи
лась вничью. Доигрывание продол
жалось более трех часов.

Итак, закончилась первая поло
вина матча. Сыграно 12 партий, 
Счет —  7:5 в пользу Таля.

(ТАСС).

З А М Е Т 1 С Ш  М Е Т Е О Р О Л О Г А
Нынешняя зима была в на- ,  

шей области сравнительно хо
лодной. В Томске среднемесяч
ная температура декабря 1959 
года была минус 22,4 градуса, 
января 1960 года — минус 20 
градусов. Март оказался холод
нее февраля, среднемесячная 
температура его была минус 
14,6 градуса. Самая холодная 
температура в течение зимы 
зарегистрирована в январе —
— минус 43,7 градуса.

По среднемесячным темпера
турам нынешняя зима в г. Том
ске была аналогична зимам 
1936 и 1 9 45 'годов. А  самая 
низкая (холодная) температура 
в Томске за 70 лет была отме
чена в январе 1931 года (минус 
55 градусов).

Холода истекшей зимы в на

шей области объясняются при
током арктического воздуха' с 
северо-запада. Вместе с тем, 
это была многоснежная зима. 
Выпавший снег содержит в се
бе запас воды высотой 11 сан
тиметров.

Но теперь стужа позади. От
шумели зимние вьюги, ушли 
трескучие морозы. Окончился 
короткий зимний день. Весна 
вступила в свои права. Средняя 
температура апреля ожидается 
около минус одного градуса. 
Самая низкая — около 14— 16 
градусов мороза. Высокая тем
пература будет в третьей дек:а- 
де апреля: 16— 18 градусов 
тепла.

А. ЛИТВИН, 
начальник авиаметео

станции.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 15 апре
ля по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабые осадки, ветер юго- 
западный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура 5 —  10 градусов 
тепла.

16— 19 апреля по Томской об
ласти ожидается облачная погода 
с прояснениями, вре.менамн осад
ки, ветер юго-западный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
ночью от 1 градуса тепла до 4 
градусов мороза, днем 2 — 7 гра
дусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Кинотеатр имени М. Горького.
15 апреля — новый цветной 

художественный фильм «Отвер
женные» (вторая серия). Сеансы: 
8-20, 10-10, 12, 1-50, 3-40, 5-30, 
7-20, 9-10, 11.

Зал кинохроники
15 апреля —  новые докумен

тальные фильмы: «Сталь дружбы» 
(цветной), «В Сальских степях». 
Сеансы: 9, 10-05, 6-50, 7-55.

Новый художественный цветной 
фильм «Отверженные» (1-я серия). 
Сеансы: 11-10, 1-05, 3, 4-55, 9, 
10-55.

Кинотеатр имени И. Черных.
15 апреля. Большой зал —  

«Отверженные» (вторая серия). 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4,
5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал — 
«Борьба в долине». Сеансы: 9, 
10-50, 12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8, 
10. Дети до 16 лет не допускают
ся.

Клуб имени Сталина
15 апреля — «Отверженные» 

(первая серия). Сеансы: 4, 6, 8, 
10 часов.

Школа №  12 (г. Томск, переу
лок Юрточный, 8-а) 16 апреля, в 
7 часов вечера, проводит традици
онный вечер встречи.

Приглашаются все выпускники 
этой школы.

Томской пассажирской автотран
спортной конторе срочно требуют- 
"я: автослесари, вулканизаторщи- 
'ки, жестянщики и электромонтер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский. 23, отдел кадров. 2—2

■ Спичечной фабрике «Сибирь» 
(за городом) требуются на посто
янную работу инженер-гтрош рль 
и мастер кирпичного производства.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться в отдел кадров 

фабрики.

У т е р я н н у ю  круглую печать ма
газина № 75 Томского горпище- 
торга сч и т а т ь  н ед е й ств и т ел ь н о й .

Автомотоклуб Д О С А А Ф  произ
водит набор на курсы шоферов 
3- класса без отрыва от производ
ства.

Обращаться: г. Томск. улица 
Розы Люксембург, 48, к началь
нику клуба. 2 — 1

Т о м с к о м у  а в т о м о б и л ь н о -д о р о ж 
н о м у  те х н и к у м у  ср о ч н о  т р е б у ю т с я  
заведующий хозяйством и технич
ки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 115, к директору ______________ ____________  2—1

Аэроклубу Д О С А А Ф  т ^ б ^ т -  
ся: техник по радио, счетовод-кас
сир, сварщик, автослесарь и шо
фер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Бакунина, 3. 2__ 1 1

Коллектив Томских централь
ных ремонтно-механических ма
стерских с прискорбием извеща
ет о смерти бухгалтера мастер
ских

ПЛОХИХ
Татьяны Филипповны

и выражает глубокое соболез
нование семье покойной.

Тресту «Гидродормост» требу
ются: начальник спасательной
станции, мотористы на спасатель
ную лодку и дежурные.

Обращаться: г. Томск. Москов
ский тракт, 119. 2— 2

■ Томскому кирпичному заводу 
№ 10 требуются: рабочие в цех 
формовки и обжига, электрик и 
кладовщик.

Одинокие мужчины обеспечива
ются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130. 3 — 1

Томскому управлению 
главвторчермет» требуются 
сир-инкассатор и плотники.

Обращаться: г. Томск, 
Яковлева, 18.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата -  
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42-40, отделов: партийной жигши 
- 51 61, зам. зав. и.здательством -

«Рос- 
кас-

.улица 2—1
'Управлению «Мясомолпром» 

срочно требуются: бухгалтер, бух
галтер-ревизор и инженер-меха
ник.

Обращаться: г. Томск, площа.дь 
имени В. И. Ленина, 14, отдел 
кадров. 4—i:

~ ** 42-44, пропаганды — 47-45,
52-23, бухгалтерии и отдела объявлений
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